

fois d'offrir son corps et son sang en sacrifice et de nous les donner en communion. Il n'y a donc pas pour le fidèle de participation complète, parfaite au saint Sacrifice sans la communion sacramentelle.

Aujourd'hui surtout où l'esprit chrétien tend à disparaître des esprits et des mœurs, seule la vie eucharistique mieux entendue et pratiquée, fera comprendre la nécessité du devoir austère, du renoncement, de la fidélité aux saines et fortes traditions chrétiennes, — formera une élite de chrétiens éclairés, d'apôtres zélés, qui seront les auxiliaires du prêtre dans l'œuvre de régénération sociale qui s'impose à sa sollicitud e.

Mais pour faire pénétrer, pour ancrer cette conviction dans les âmes, il faut commencer par la posséder soi-même, et puis y revenir à temps et à contre temps, en chaire et au confessional. Ne serait-il pas possible d'amener toutes les familles à se faire représenter chaque jour au saint Sacrifice, surtout les personnes aisées et libres de leur temps ?

Il importe pour cela de choisir une heure qui convienne aux fidèles, d'être d'une rigoureuse ponctualité, de faire annoncer la Messe au son de la cloche. Tout en faisant observer qu'il est préférable de communier pendant la Messe, il faudra annoncer aux fidèles qu'on distribuera volontiers la communion aux personnes qui en feront la demande à certaines heures déterminées.

Les pasteurs considéreront donc comme le premier de leurs devoirs de ne jamais laisser leur paroisse sans messe, de ne jamais omettre de célébrer sans raisons exceptionnellement graves, même en voyage. En sa qualité de pasteur, le curé doit garder continuellement la résidence, ne s'absenter que dans la mesure et aux conditions prévues par le droit. N'est-il pas le gardien et le serviteur de ses ouailles ? Ne leur doit-il pas l'édification par une vie faite de renoncement et de sacrifice ?

Le prêtre devra enseigner la manière pratique d'entendre la messe, expliquer le sens des cérémonies liturgiques, la manière de se tenir, initier les fidèles à l'intelligence des diverses fêtes de l'Eglise. Il fera tout en son pouvoir pour remettre en honneur